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　人生は時として思い出深い人々に出会う機会を与えてくれる場所でもある。その人の生業は小さな自転車屋さ
んでであった。戦前、戦後の物資のない時代であったから、主にパンクの修理や部品の交換などが生業のすべて
であった。家族が多かったので、暮らし向きは楽ではなかったろうと思われる。
　当時小学生であった私達の通学路は砂埃の舞う砂利道で、晴天が続くと真白い砂埃で視界が遮られてしまうの
である。車が通るたびに子供達は口に手をあて息をとめる。雨天には砂利道の至る所に水溜りが出来て、通る車
両が更に痛みを深くしていく。まさに悪路である。
　その悪路をツルハシとスコップで修繕する男性を時折見かけるようになったのは小学三年生の頃からだったか
と思う。そしてその男性が、あの自転車屋さんであることにやがて私は気づいた。「ありがとう」「ごくろうさ
ま」の声すらかけることを忘れていた私であったが、その人はごく当たり前のように体が動かなくなるまで、そ
の悪路を補修し続けられた。
　もう一人、忘れ難い人がいる。名前は林仁三郎さん。生家は拙寺の門前にあった。尋常小学校を卒業すると北
海道稚内の海鮮物商店に丁稚奉公にあがり、苦節を重ねて独立し店をかまえた財を成した人である。終生、故郷
へ恩恵を忘れず、亡くなるまで毎年母校（日末小学校）へ多くの図書を寄贈し続けられた。それは今も「林文庫」
として活用されている。ライオンズは、We  serve  であり、ロータリーは  I  serve である、と私は諸先輩から教
えられてきた。それは、ロータリーがどこまでも人格的個人（ I ）の奉仕を尊重するからである。個人の心意気
と善意が率先的に具現されることである。職業人として、個人の自覚の上に立つ行為がロータリアンのすべてで
ある、ということだ。ポール・ハリスが目指したものは、そういう奉仕の姿であった、と私は受け止めている。
　自転車屋のおじさんも、林仁三郎さんも、その胸にロータリーのバッジはなかったけれど、私は今でもあの二
人は立派な I  serve のロータリアンであったと思っている。

小松ロータリークラブ　2015～2016年度　会長　上杉　豊明

小松工業高校  職業講話
６月７日（火）  於：小松工業高校

数左從光 会員 中田一夫 会員斉藤　浩 会員

川腰栄一 会員 澤矢豊伸 会員 德田八十吉 会員



2964回　2016年6月2日　例  会 於：アパホテル＜小松グランド＞

★各委員長報告

　私の会社は米と椎茸を栽培する専業農家の父、野村善覚が１９９５年に農業法人として起業したことから始ま

ります。事業内容は２０年たった現在もそれほど変わりませんが、営農部門として、もち米とうるち米を栽培し、

加工部門がその米を利用した加工品の餅やかきもち、大福餅などを作ります。そして販売部門が直売店「きのこ

の里」や卸先への販売を行います。この１次産業の農業、２次産業の加工業、３次産業の販売業の全てを行うこ

とから６次産業といいます。

　まず最初に言い切りますが、６次産業はおすすめしません。６次産業は国が推し進めて　私の会社は米と椎茸

を栽培する専業農家の父、野村善覚が１９９５年に農業法人としてきた背景があり、農家を法人化させ大規模農

家をつくり、国の基幹産業である農業を強化する目的があります。その６次産業の道を２０年間、歩んできまし

たが、決して今現在においても容易なものではないと感じているからです。

　おすすめしない理由その一、１，２，３の各部門へのそれぞれ投資が必要。人や機械、設備など、まったく違

う分野のそれぞれの投資が必要となります。おすすめしない理由その二、仕事が多すぎ。分野が幅広すぎて、や

るべき仕事が多く、一人の経営者では立ち行きできない。ましてや農業しかやってきたことのない人にとって、

加工、販売は未知の分野です。分業している企業のほうが効率の良いのは当たり前です。おすすめしない理由そ

の三、売上確保。すぐには経営できるような売上にはならない。これに関しては経営者の手腕でしょうが、お恥

ずかしい話、２０年たった今でも苦しい状態です。

　私として企業運営するために、経営の勉強をはじめ、経理の適正化、企業としての方向性などを整え、如何に

コストを抑え、売上を拡大するかに注力してきました。しかし、そう簡単には売上は伸びてくれませんでした。

よく悩んだ挙句、一つの気づきを与えてくれたのはお客さんでした。

　いったい、何が農業法人なのでしょうか。いったい、今まで何をお届けしてきたのでしょうか。私は商品をど

のように作って、どのように売ればよいかに集中するあまり、一番大事なところを忘れてしまっていたのでした。

弊社は企業である前に農家であったのです。農家の真髄とは、大地からいただける恩恵にありがたさを感じ、そ

して家族を喜ばせる食べ物をつくることにあります。この感覚をお客さんに届けることこそ、お客さんとつなが

っている６次産業をする農業法人の使命だったのです。

　この課題は感覚であるのでお届けすることは難しいのですが、取り組んできた２つをご紹介します。一つは、

主力商品“かきもち”のパッケージを換えました。そして商品の正面に『いっぷくしまっし』という文言を入れ

ました。これは標準語に換えると「休憩しなさいよ」ですが、私の感覚としては、畦に腰をかけ、稲穂の波を目

の前にして、そこに現れた人に、「ここは気持ちの良い場所だから一緒に座りませんか」と声かける雰囲気を言

葉にしたものです。もちろん、ここまで伝わることはありませんが、農家の心意気が少しでも伝わればと思って

います。

　もう一つは、直売店きのこの里では、月に一度、お客様感謝デーを催しています。その催しの一大企画として

『農業体験イベント』を行っています。田植え体験や稲刈り体験、夏休み中には「どろんこまつり」として田ん

ぼを解放して泥だらけで盛り上がります。

　「農家にできること。農家だからできること。」

これをお客様に共に培うことこそ、私が２０代目農家として生きる道であると考えます。
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★各委員長報告

ビジター紹介

　　佐々木　紀 様
 「 数字が教えてくれる
　　　　　あなたの性格 」

斎 藤　和 美  様
あんずの木　代表

2965回　2016年6月9日　例  会 於：アパホテル＜小松グランド＞

上杉　豊明
　野村佳史様、卓話ありがとうございます。ま
た、お土産ありがとうございます。農業の楽し
さが伝わって来ました。これからもご精進下さ
い。德田様、石川県伝統工芸展、北國銀行頭取
賞、おめでとうございます。なお、德田さんは
６月４日土曜日午前中、名鉄エムザ会場に出席
しているそうです。皆様、お出掛け下さい。

濱本　学泰
　野村佳史様、今日はお忙しい中、卓話にお越
しいただき有難うございました。２０代という
歴史を未来永く継いでいって下さい。継続する
には、易不易を明確に変えるところと変えない
ところを決めるご判断が必要と存じます。これ
からも更なるご活躍お祈りしております。

德田八十吉
　野村佳史様、本日はお忙しい仲、卓話ありが
とうございした。興味深くお聞きしたかったの
ですが、申し訳ございません。また、道の駅木
場潟に買いに行きます。今日は、電話するのが
遅く、ご飯だけ食べに来ました。食い逃げです。

山本　正敏
　誕生日プレゼントありがとうございます。お
陰様で、何とか７３歳を迎える事が出来ます。
ありがとうございます。

斉藤　浩
　野村様、本日はお忙しい中、卓話ありがとう
ございました。「かきもち」食べたいと言った
ら、沢山の「かきもち」のお土産まで持ってき
ていただき感謝します。地元、中海小学校のＰ
ＴＡ会長をやりながら、市ＰＴＡの役員までお
世話頂いていますが、地域の子どもたちのため
に、農業を子ども達に伝えて頂き、益々のご活
躍を期待しています。

橋浦　隆
　野村様、お忙しい中、卓話にお越しいただき
ありがとうございます。今後益々のご活躍をお
祈りいたします。本日所用により中座します。

数左　從光
　野村さん、本日は卓話ありがとうございます。
入会申込書は書けましたか？書いたら、すぐに
取りにうかがいますよ！

髙木　千鶴
　野村農産２０代目の野村佳史様、本日は素晴
らしい卓話をありがとうございました。おみや
げも感謝致します。おいしく食べさせて頂きま
す。昨日まで、ソウルにてロータリー国際大会
に参加してきました。世界１８２ヶ国からの参
加者との交流は、２００８年北京オリンピック
での会場を思い出させてくれる刺激のあるもの
でした。また、パンキムン国連事務総長の直接
の歓迎の挨拶など、改めてロータリークラブの
すごさを実感した５日間でした。ありがとうご
ざいました。

ニコニニコニコBOX

メークアップ届

5／26　 加賀ＲＣ　本村　　　5／27～30　 ソウル国際大会　湯浅外志男、八十山、髙木
5／28　 ＩＡＣ・ＲＡＣ・ＲＣ熊本募金活動　那谷、杉本　　5／29　 珠洲ＲＣ創立５０周年記念大会　上杉、德田
5／31　 小松東ＲＣ　德田　　6／1　 野々市ＲＣ　德田

会員数 60名　出席数 37名
欠席数 23名　出席率 61.67％

例 会 報 告
2016年6月2日（木）

アパホテル＜小松グランド＞

上杉　豊明
　斎藤様、本日の卓話、ありがとうございます。
６月７日の小松工業高校職業講話、講師の皆様
大変ご苦労様でした。高校生も真剣に話を聞い
ていたようです。私には、ゴールが視野に入っ
て来たところです。ラストラン、ラストスパー
ト！になります。

杉本　雅規
　斎藤和美様、卓話有難うございます。私の人
格は７で年齢とは関係なく夢見る乙女のように
砂糖菓子のようなロマンチシズムを持ち続ける
ことができるそうです。有難うございます。

橋浦　隆
　斎藤様、八木様、本日はお忙しい中、卓話に
お越し頂きありがとうございます。姓名判断の
お話、大変参考になりました。今後益々のご活
躍をお祈り致します。

德田八十吉
　斎藤様、本日はお忙しいところ、卓話誠に有
難うございました。興味深く拝聴しました。佐
々木様、小松ＲＣにようこそ。もともと能美小
松はひとつ。仲良くしましょうね。１４日は出
張のため、ミニフォーラム欠席致します。スミ
マセンです。

岡田　靖弘
　斎藤さん、お忙しい中、貴重な卓話有難うご
ざいました。そして家に残り頑張っている娘さ
んにもお礼を言っておいて下さい。今後とも益
々のご健勝で、ご活躍の程お祈りしております。

濱本　学泰
　斎藤和美様、本日は貴重な卓話を有難うござ
いました。私の名前は、福井の金津の名づけで
有名な方につけていただいたものです。それが
何を表すのか、改めて思い出すきっかけとなり
ました。益々のご発展をお祈りしております。

八十山和代
　斎藤さん、八木さん、ご無沙汰しています。
本日は、お忙しい所、貴重な卓話をして下さり
有難うございます。ちなみに人格は１でした。
斎藤さんと八木さんの益々のご活躍をお祈りし
ます。日台ロータリー親善会議で、３年前に台
湾でお会いした、許さんに挨拶され、とても嬉
しかったです。

野尻　順滋
　斎藤さん、今日は楽しい性格判断、有難うご
ざいました。ピッタリでした。また、僕が会長
の約５年前にインターアクト、ローターアクト、
ロータリー３クラブ合同懇親会で、パンやピザ
の作り方の講師をしていただきました。大変楽
しかったです。有難うございました。

ニコニニコニコBOX

メークアップ届

6／1　 野々市ＲＣ　德田　　　6／1　 小松ＲＡ　松多、野尻、川腰
6／1　 第３回日台ロータリー親善会議実行委員会　中西
6／5　 日台ロータリー親善会議　湯浅外志男、本村、西、蓮井正樹、德田、八十山、髙木、中西
6／6　 ＲＣ・ＩＡ顧問・ＲＡ懇親会　杉本、福島、谷内、川腰、高野、濱本、数左
6／7　 職業講話（小松工業高校）出口、高野、数左、斉藤、中田一夫、川腰、澤矢、德田、上杉
6／7　 小松工業高校インターアクトクラブ例会　德田、出口、高野、数左、斉藤、澤矢

会員数 60名　出席数 38名
欠席数 22名　出席率 63.33％

例 会 報 告
2016年6月9日（木）

アパホテル＜小松グランド＞

卓 話

紹介者　岡田靖弘会員

（能美ＲＣ）



2966回　2016年6月16日　例  会 於：アパホテル＜小松グランド＞

★各委員長報告

2967回　2016年6月23日　最終夜間例会 於：片山津温泉「佳水郷」

★例会　　司会：中澤  宏介 副幹事

会員卓話

 「 老後の安心のために 」

原 後　二 郎  会員

の安心のために」

後　二 郎  会員

◎ 会員増強委員長　＜新入会員への記念品贈呈＞
　　・  ７月１６日入会　青木  　恵 会員 （推薦者：中西  忠彦会員） 
　　・ １０月 １日入会　高野  純平 会員 （推薦者：那谷  忠彦会員）

◎ プログラム委員長　＜会員卓話者への記念品贈呈＞
　　・  １月２８日　中田  一夫 会員　　・  ３月３１日　玉作  明寛 会員 　　・  ４月１４日　本村  公志 会員 
　　・  ５月１２日　出口　  勲 会員　　・  ６月１６日　原後  二郎 会員

メークアップ届

上杉　豊明
　原後会員、卓話有難うございました。数年間
のおつきあいでしたが、思い出深い日々でした。
有難うございます。角谷さん、新谷さん、青木
さん、ご苦労様でした。ロータリーの心を忘れ
ずのご精進下さい。どこかでまた、お会いでき
ることを楽しみにしています。

蓮井　正樹
　原後会員、最終卓話有難うございました。私
の家内も「楽しい奥様によろしくお伝え下さい」
と言っていました。上杉会長、身にしみる法話
有難うございました。新谷会員、角谷会員、長
い間有難うございました。私がロータリーに入
会した年の会長、幹事であり何か運命を感じま
す。新谷年度で印象に残っているのは、他のク
ラブのバナーを後ろの壁に毎週展示していたの
を覚えています。お疲れ様でした。

角谷　俊隆
　長い間、お世話になり有難うございました。

新谷　紀栄
　小松ロータリークラブの皆様、大変長い間お
付き合い戴き、またお世話様になりました。有
難うございました。ささやかではございますが
金一封をつとめさせて戴きます。どうぞ宜しく
お納め下さい。

八十山和代
　新谷さん、３６年間本当にご苦労様でした。教
えていただきたい事、沢山ありました。寂しく
なります。青木さん、１年間ご苦労様でした。
ご栄転、本当におめでとうございます。原後さ
ん、９年間本当にご苦労様でした。そしてご定
年を迎え、絹子さんと幸せな時間を過ごされる
ことを祈っています。八十山美術館にも遊びに
来て下さり、作品をお買い上げ下さったこと、
嬉しかったです。ロータリーを卒業しても友達
でいて下さいね。

ゴルフ愛好会
　チャリティー１５名分

橋浦　隆
　原後さん、本日は会員卓話を有難うございま
した。新谷さん、角谷さん、青木さん、長い方も、
短い方も、ロータリー活動ご苦労様でした。ま
た、誕生祝いが届きました。有難うございます。

出口　勲
　原後さん、卓話有難うございます。勉強にな
りました。６月７日、小松工業高校で職業講話
が行われました。講師を引き受けて下さった、
高野さん、中田さん（電力）、数左さん、斉藤さ
ん、德田さん、澤矢さん、川腰さん、有難うご
ざいました。

川腰　栄一
　小松ＲＣ第２回最終ゴルフコンペに思いがけ
ず優勝してしまいました。（笑）本当にメンバー
に恵まれました。本田さん、中川さん、高野さ
ん、有難うございました。これからもがんばり
ます。

ニコニニコニコBOX

6／4　  町家で婚活　本村、上杉、中西、嶋田
6／9　  第３回予定者理事会　杉本、八十山、中西、福島、德田、本村、那谷、蓮井正樹、岡田、川腰
6／9　  ６月最終理事会　上杉、蓮井正樹、橋浦、德田、上出、寺田、出口、中田一於、小林幹雄、数左、中西、斉藤、松多、嶋田、澤矢
6／9　  石川第２分区次期会長幹事懇談会　杉本、福島
6／11　 石川第２分区会長幹事懇談会　本村、上杉、德田、数左、澤矢、寺田
6／12　 第２回ゴルフコンペ　福島、原後、本田、川腰、数左、中田一夫、中川、中橋、中西、斉藤、澤矢、新滝、高野、谷内、寺田
6／14　 第１２回ミニフォーラム　安藤、福島、原後、蓮井正樹、上出、小林幹雄

会員数 60名　出席数 42名
欠席数 18名　出席率 70.00％

例 会 報 告
2016年6月16日（木）
アパホテル＜小松グランド＞



上杉　豊明
　会員の皆様、一年間ご苦労様でした。大変お
世話になりました。これからも、小松ロータリ
ークラブの向上発展のため、ご尽力を宜しくお
願いします。原後さん、中田さん、青木さん、
しばらくのお付き合いでしたが有難うございま
した。

蓮井　正樹
　上杉会長、德田幹事、橋浦副会長、一年間お
疲れ様でした。次年度は野尻年度以来の幹事経
験者が会長になります。期待しています。中田
一夫会員、原後会員、お元気で。中田会員は私
の年度、職業奉仕委員長を、原後会員は親睦委
員長をやっていただき有難うございました。

杉本　雅規
　上杉丸、無事１年間の航海を終えられ、おめ
でとうございます。上杉会長、德田幹事、委員
長の皆様、お疲れ様でした。次年度のご指導を
宜しくお願いします。

橋浦　隆
　上杉会長、德田幹事、一年間ご苦労様でした。
私の副会長としての補佐も今日で終わりです。
皆様のご協力を頂いて、一年間有難うございま
した。

德田八十吉
　一年間、本当にいたらぬ幹事でしたが、皆様
のお陰で本日を迎えることが出来ました。誠に
有難うございました。

八十山和代
　上杉会長、德田幹事、橋浦副会長、一年間ご
苦労様でした。原後さん、中田さん、今日をも
ってＲＣで顔が見ることができないのは寂しい
です。どこで会っても、お付き合い下さいね。

湯浅外志男
　上杉会長、德田幹事、ご苦労様でした。今年
度は行事が多く大変でしたが、全会員の協力に
より、それぞれの大成功でした。この勢いを次
年度に継げて行きましょう。

寺田　英夫
　上杉会長、德田幹事、一年間ご苦労様でした。
会計として、お役に立てたかわかりませんが、
皆様のご協力で無事、終えることが出来そうで
す。有難うございました。

上出　衛二
　上杉会長、德田幹事、一年間大変お疲れ様で
した。私も、会場監督として、良きメンバーに
恵まれ、楽しい一年間でした。十分な活動が出
来なかったかも知れませんが、皆さんのお陰で
無事任務完了です。お世話になり、有難うござ
いました。新谷さん、角谷さん、原後さん、中
田さんの退会、とてもさみしいです。お元気で
ご活躍下さい。

福島　徹
　今年一年有難うございました。来年は幹事で
すので、ご協力お願い致します。

出口　勲
　上杉さん、德田さん、橋浦さん、一年間お疲
れ様でした。中田さん、原後さん、いろいろと
有難うございました。職業奉仕委員会の一年の
活動について、皆さんのご協力に感謝します。
有難うございました。

中田　一於
　上杉会長、德田幹事、一年間ご苦労様でした。
大きな事業のあった年度でしたが、無事、本日
の最終夜間例会を迎える事が出来ました。本当
にお世話様でした。小松ＲＣの６０周年記念大
会実行委員長と本年度の社会奉仕委員長の職を
皆様のご協力で全うすることが出来ました。厚
く御礼申し上げます。

小林　幹雄
　上杉会長、德田幹事、一年間ご苦労様でした。
私も国際奉仕委員長として一年無事皆様のご協
力により、つとめる事ができ、有難うございま
した。また、米山、財団にたくさんの皆さんに
ご協力頂き有難うございました。原後さん、中
田さん、元気に頑張って下さい。

数左　從光
　今年も一年有難うございました。

中西　忠彦
　一年間理事として務めさせていただきました。
会員の皆様には大変お世話になり、誠に有難う
ございます。

斉藤　浩
　プログラム委員長を務めさせて頂き、一年間
お世話になりました。目標であった、女性の卓
話者が多いプログラムとなりました。有難うご
ざいました。

中田　一夫
　北陸電力の中田一夫です。このたび、技術開
発研究所へ転勤することになりました。３年間
いろいろと楽しいことがありました。大変有難
うございます。

嶋田俊一郎
　いろいろな無理なことをお願いして申し訳あ
りません。一年間ご協力有難うございました。

松山　仙治
　一年間、ご苦労様でした。先週は女房の画の
紹介をしていただき、感謝しております。

新滝　淳子
　昨日、誕生祝いに美味しい桃をいただきまし
た。ありがとうございました。上杉会長、德田
幹事、そして役員の皆様、一年間大変ご苦労様
でした。今日は佳水郷で美味しいお料理有難う
ございました。

西　正次
　上杉会長、德田幹事、一年間ご苦労様でした。
６０周年事業も合わせて思い出多き年でした。
お世話有難うございました。

中川　公三
　上杉会長、德田幹事、一年間ご苦労様でした。
杉本会長エレクト頑張って下さい。ロータリー
会員の皆様、一年間有難うございました。

谷内　弘
　誕生祝い有難うございました。桃、大変美味
しくいただきました。原後さん、中田一夫さん、
長い間大変お世話になりました。今後もお元気
で、ご活躍されることと思います。また、ゴル
フのお誘いしますのでよろしく！

原後　二郎
　今期でロータリークラブを退会することにな
りました。９年間本当にお世話になりました。
公証人を定年退職なり、７月からは毎日が日曜
日です。来年３月末日まで、自宅の西宮と小松
を行き来します。街中で顔を合わせたら、是非声
をかけて下さい。本当に有難うございました。

澤矢　豊伸
　拙い司会進行に２年間おつきあい頂き有難う
ございました。今後ともよろしくお願い致しま
す。

濱本　学泰
　先約のため、本日は欠席します。上杉会長、
今年一年本当にご苦労様でした。德田幹事、橋
浦副会長、ご苦労様でした。

高野　純平
　誕生日プレゼント有難うございました。大変
美味しい桃で、家内さん喜んでおります。「実
家におすそわけをしたら」と言ったら、「こん
な美味しい物は私が全部頂きます」と豪語して
おりました。女は実に現金な生き物だと改めて
思いました。本当に有難うございました。

ニコニニコニコBOX

メークアップ届

6／16　 高松ＲＣ　德田

会員数 60名　出席数 41名
欠席数 19名　出席率 68.33％

例 会 報 告
2016年6月23日（木）
片山津温泉「佳水郷」

懇親会

●開宴挨拶　上杉　豊明 会長　　　●乾杯　橋浦　隆 副会長　　　●中締め　杉本　雅規 会長エレクト
●閉宴　手と手つないで

司会：嶋田俊一郎  親睦委員長



6月誕生祝い

ニコニコBOXの年間達成目標 2,000,000 円 ! ニコニコBOX6月末の累計金額 1,669,800 円 !

6日　上杉　豊明会員
12日　橋浦　　隆会員
12日　山本　正敏会員

20日　高野　純平会員
21日　谷内　　弘会員
22日　新滝　淳子会員

25日　中川　公三会員

●宝友会 5月27日（金）　於：料亭 一浪

●小松工業高校 職業講話 6月7日（火）　於：小松工業高校
１３：３０～１５：１５

●小松工業高校 IAC・小松ＲＣ合同例会 6月7日（火）　於：小松工業高校

　春の懇親食事会の前に、吉田様のご提案で急遽上杉会長にミニ法話をいただきました。
　お陰様で、とても有意義な懇親会となりました。また、今回の宝友会では、熊本へ地震
義援金として、１５万円を５月３０日に北國新聞社へ寄託いたしました。

工業高校 職業講話 6月

担当　職業奉仕委員会　出口　勲 会員

講師　全体会　高野　純平 会員
　　　Ｍ３１　数左　從光 会員
　　　Ｍ３２　斉藤　　浩 会員
　　　Ｅ３１　中田　一夫 会員
　　　Ｅ３２　川腰　栄一 会員
　　　Ｂ　　　澤矢　豊伸 会員
　　　Ｃ　　　德田八十吉 会員


